



à compléter par la chancellerie

NUMÉRO : M23.006

TH 674472

DÉPOSÉE LE : 24.11.2023

ATTRIBUTION À : CHANCELLERIE

SÉANCE DU CONSEIL GÉNÉRAL DU :
14.12.2023

Lieu et date : Fontainemelon, le 23 novembre 2023

Au nom du ou des groupe/s : Verts, Verts lib'

Auteur ou premier signataire : Laurent Debrot

Autres signataires (prénoms, noms) : Yves Pessina, Clarence Chollet, Daniel Canonica, Laurent Oppliger, Alain Lugon

Motion

Créons des assemblées citoyennes à Val-de-Ruz.

Objectif de la motion :

Le Conseil communal est invité à mettre en place des assemblées citoyennes de villages ou groupement de villages. Il pourra pour ce faire s'inspirer des Assemblées citoyennes instaurées lors de la fusion des communes de Neuchâtel et mises en place dernièrement.

Développement :

Lors de la fusion, la plupart des partis ont exprimé leurs craintes que les villages y perdent de leur spécificité et de leur autonomie. Nous saluons la volonté des Conseillers communaux d'assurer un contact étroit avec la population avec leurs cafés vaudruziens et partageons leur scepticisme sur leurs impacts. Toutefois, ces cafés

La motion est déposée :

- par écrit à la chancellerie ;
- **dans un délai de 20 jours avant une séance du Conseil général.**



sont restés très informels et les habitants qui y ont assisté sont restés parfois frustrés qu'il n'y ait ni procès-verbaux, ni suivis, ni retombées concrètes. Une forme plus structurée semblerait plus à même de renforcer l'intérêt de la population.

L'idée de ces assemblées n'est pas de recréer les entités qui existaient avant la fusion mais d'offrir aux citoyens, qui partagent des préoccupations liées à leurs régions, de pouvoir échanger et être force de propositions pour les autorités politiques et administratives. En ne limitant pas la participation aux électeurs, ces assemblées pourraient permettre à toute personne habitant dans la commune de proposer des idées et de se sentir plus proche des autorités et de l'administration.

Le site de la Ville de Neuchâtel décrit parfaitement ce à quoi Val-de-Ruz pourrait s'inspirer. <https://www.neuchatelville.ch/assembleescitoyennes>